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Цифры на весах

Культурное 
наследие
Сегодня – Международ-
ный день памятников 
и исторических мест.

Еще он известен также как 
День всемирного наследия. 

Девизом являются слова: «Сохраним нашу 
историческую родину».

На территории Алтайского края расположено 
более 2,2 тысячи объектов культурного наследия 
регионального значения. Среди них – Дом сель-
ского писаря в селе Куяган, Поповский остров в 
селе Сростки, Городская почтово-телеграфная 
станция в Барнауле, бывшее Архиерейское под-
ворье в Бийске и другие.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Новые предложения 

президента
На этой неделе президент России Владимир Путин оз-

вучил очередные меры поддержки экономики и граждан 
в период пандемии.

Глава государства предложил предоставить малым и средним 
компаниям пострадавших отраслей прямую безвозмездную 
финансовую помощь. Эти средства предприятия смогут напра-
вить на решение текущих задач – в том числе на сохранение 
уровня оплаты труда своих сотрудников в апреле и мае. Объём 
поддержки для конкретной компании будет рассчитываться 
с учётом общей численности её работников по состоянию 
на 1 апреля текущего года исходя из суммы 12 130 рублей на 
одного сотрудника в месяц.

Такие же беспроцентные ссуды теперь могут получить 
средние и крупные предприятия в пострадавших секторах 
экономики с тем, чтобы они не увольняли людей и не копили 
зарплатные долги.

Владимир Путин попросил федеральное правительство 
доработать список системообразующих предприятий. Теперь 
они могут взять льготный кредит на пополнение оборотных 
средств по ставке на шесть процентных пунктов ниже рыночной.

Глава страны не обошел своим вниманием и строительный 
сектор. Для поддержания спроса на новое жилье до 1 ноября 
нынешнего года россиянам дана возможность получить ипотеку 
под 6,5% на покупку нового жилья комфорт-класса по цене до 
3 миллионов рублей в регионах и до 8 миллионов – в Москве 
и Санкт-Петербурге.

Для балансировки бюджетов регионам плюсом будет вы-
делено 200 миллиардов рублей.

В четверг Владимир Путин сообщил о переносе парада 
Победы и шествия «Бессмертного полка» с 9 мая на более 
позднюю дату.

Евгений ШУМИЛОВ

15 тысяч домов – в зоне риска
В ближайшие дни уровень воды может резко подняться. 

Об этом шла речь на совещании с полпредом президента 
в СФО Сергеем Меняйло.

Губернатор Виктор Томенко сообщил, что в Алтайском крае 
202 населенных пункта, подверженных паводку. В зону риска 
попадает около 15 тысяч домов, или чуть более 42 тысяч человек.

Принимаются все возможные меры. К примеру, в Бийске 
и Шипуновском районе использовали водоналивные дамбы, 
полученные от МЧС России. На озере Белом Курьинского района 
возвели на время «призму» из мешков с грунтово-щебневой 
смесью. К 1 октября там построят новое гидротехническое 
сооружение стоимостью 15 млн руб.

«Для предупредительных мероприятий создан ре-
зерв финансовых средств на ликвидацию ЧС в объеме 
580 млн руб. и резерв материальных средств на сумму около 
650 млн руб.», – сказал глава региона на совещании.

Алёна ИВАНОВА 

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер восточный, 3-8 м/с, 
местами порывы – ночью 
до 13 м/с, днём до 16 м/с. 

П    
В Алтайском крае 

для верующих ор-
ганизуют прямую 
трансляцию празд-
ничного богослуже-
ния на Пасху. Так 
делают в регионе 
уже одиннадцатый 
год. Но на этот раз 
православных при-
зывают смотреть ее, 
а не ходить в церковь.

Прямой эфир мож-
но будет увидеть в 
ночь на 19 апреля на 
краевом телеканале 
«Катунь 24», на сайте 
и в группах телека-
нала в соцсетях, на 
платформе «Яндекс.
Эфир», информирует 
пресс-служба губер-
натора.

Как сообщили в 
Алтайской митро-
полии, в эти дни воз-
жигание свечей будет 
осуществляться на 
улице, как и освяще-
ние пасхальных яств.

Алёна 
ИВАНОВА

  ПРОГНОЗ .

Ветер восточный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 15 м/с.

19 апреля

20 апреля

1,4    
   
  
 

Информация о вакантных местах содержится 

на интерактивном портале службы занятости 
населения Алтайского края. Наиболее востре-
бованы медработники, менеджеры, кассиры, 
сторожа (вахтеры), электромонтеры, инженеры 
и так далее.
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  ПРАЗДНИК .
Со Светлым 
Христовым Воскресением!
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8-800-2000-112       

Возлюбленные о Господе 
братья и сестры!

Радуясь о Христе Воскрес-
шем, совершителе нашей веры 
и спасения, горячо поздравляю 
всех вас с праздником Светлого 
Христова Воскресения!

Душа радуется приходу Пас-
хи, предчувствуя избавление 
от разящего нас греха и смерти.

Не будем замыкаться в себе, 
не будем скрывать Христа в уз-
ких границах своего разума. 
Напротив, будем проповедо-
вать свет миру, истину, любить 
друг друга. Пусть люди узнают, 
что мы Христовы ученики.

Мы смиренно благодарим 
Господа за Его безмерную лю-
бовь к нам, которая низвела 
Его с Неба на землю, которая 
одела Его во одежду смирения, 
которая привела Его ко кресту, 
смерти и погребению. Мило-
стию и вниманием поможем 
деятельно немощным ближ-
ним нашим ощутить святость 
праздника Пасхи!

В год славного юбилея Побе-
ды мы приносим ныне здрав-
ствующим ветеранам войны 
нашу глубокую благодарность 
за их великий ратный подвиг, 
за их самоотверженный труд в 
тылу. Низкий вам поклон, до-

блестные защитники Отчизны 
и Веры!

Воскресение Христово пре-
ображает всех и всё. Верим, что 
силой Воскресения, нашим 
усердным духовным трудом 
и глубокой молитвой мы об-
лекаемся в добродетели люб-
ви и послушания, смирения и 

братолюбия, изгоняем всякую 
вражду и ненависть, ложь и не-
правду, гнев и зависть.

Христос воскресе! Воистину 
воскресе!

Сергий, 
митрополит 

Барнаульский и Алтайский, 
глава Алтайской митрополии.

В России водителям большегрузов, которые перевозят 
товары первой необходимости (ТПН), во время режима 
самоизоляции не нужно проходить весовой контроль, 
главное – чтобы общая масса транспортного средства 
не превышала 44 т. Но не увеличатся ли от этого на-
грузки на дорожное покрытие и как осуществляется 
весогабаритный контроль во время пандемии?Т ̈  

После снятия весового ограни-
чения для автоперевозчиков, зани-
мающихся ТПН, количество пере-
груженных автомобилей на дорогах 
Алтайского края резко увеличилось. 
Следовательно, и хлопот у работни-

ков пункта весогабаритного кон-
троля стало в разы больше. Теперь, 
вооружившись антисептиками и 
медицинскими масками, им необхо-
димо проверять накладные каждого 
транспортного средства с перегрузом, 
которых на трассах стало немало.

– Весной допустимая нагрузка на 
одну ось автомобиля не должна пре-
вышать 6 т, – объясняет начальник 
отдела эксплуатации постов весово-
го контроля КГКУ «Алтайавтодор» 
Олег Семенов. – Сейчас происходит 
переувлажнение дорожного полот-
на, от этого уменьшается несущая 
способность, поэтому подвергать 
его высоким нагрузкам нельзя. В те-
чение года ограничение несколько 
раз изменяется. Зимой, к примеру, 
когда асфальт замерзает, нагрузка 
не должна превышать 11 т.

Этот запрет не распространялся 
на спецтехнику, международные и 
пассажирские перевозки, а также 

продовольственные товары. Но 
сейчас к этому перечню добави-
лись предметы первой необходи-
мости.

Следить за весом машин с ТПН 
не нужно до 25 апреля. Но это не 
значит, что трассы сейчас полно-
стью открыты. Санкции все те же: до 
10 тыс. руб. водителю, должност-
ному лицу – до 50 тыс., юрлицу – до 
полумиллиона.Ч     

Пока Олег Семенов разъяснял 
корреспондентам правила грузопе-
ревозок, работники контрольного 

пункта успели проверить наклад-
ные у нескольких перегруженных 
автомобилей. Если все в порядке, 
то проверка занимает несколько 
минут.

– Я везу продукты в Барнаул. Вот 
документы, – отчитался дально-
бойщик Николай из Новосибир-
ска. – Конечно, такие процедуры 
отнимают какое-то время, но что 
уж поделаешь. Надо – значит, надо.

Другой шофер так же быстро 
продолжить движение не смог. 
В столицу региона он вез цветной 
металл.

(Окончание на 3 стр.)
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Губернатор Виктор Томенко: «На сегодняшний день подавляющее большинство предприятий Алтайского края вернулись к работе».
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  ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА .   АП ИНФО .
И пени не потребуют?

«Слышал, что из-за того, что все мы теперь на самоизо-
ляции, коммунальные службы не будут взыскивать пени за 
просрочки по платежам ЖКХ. А каким конкретно законом 
это определено? Разъясните, пожалуйста.

Василий Н., г. Белокуриха».
На этот вопрос отвечает заместитель прокурора Белокурихи 

Ольга Стешина:
– Взыскание штрафов за несвоевременное внесение платы 

за жилое помещение, услуги ЖКХ и взносов на капремонт при-
остановлено Постановлением Правительства РФ от 02.04.2020 
№ 424. Это ограничение будет действовать до 1 января 2021 года.

До этой же даты приостановлено действие отдельных положе-
ний Правил предоставления коммунальных услуг собственникам 
и пользователям помещений в многоквартирных домах и жилых 
домов. Тех, что утверждены Постановлением Правительства РФ 
от 06.05.2011 № 354 в части права исполнителя коммунальной 
услуги требовать уплаты неустоек (штрафов, пеней).

Также до 1 января 2021 года не применяются положения 
договоров управления многоквартирными домами, предусма-
тривающие право на взыскание неустойки (штрафа, пеней) за 
несвоевременное и (или) неполное внесение платы за жилое 
помещение.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Оборудование 
и информатизация

«Читал о переоснащении наших больниц в рамках нац-
проекта по здравоохранению. Теперь из-за пандемии все 
это отменяется?

Сергей Никольченко, г. Новоалтайск».
– Ограничительные мероприятия в период распространения 

коронавирусной инфекции коснулись всех медучреждений края 
(речь идет о плановом приеме и медосмотрах, их сократили). 
Но плановые показатели, как индикатор результативности 
реализации национального проекта, остались прежними, – 
ответил министр здравоохранения региона Дмитрий Попов.

По его словам, со стороны Минздрава РФ в край пришло 
2 млрд 800 млн руб. в рамках заключённых соглашений. Во 
втором полугодии для дооснащения больниц будет закуплено 
медоборудование для пациентов с онкологией, сердечно-со-
судистыми заболеваниями и так далее. Также продолжится 
комплексная информатизация медучреждений.

Подготовила Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Не просто уборка, 
а дезинфекция

«Как часто сейчас должны делать дезинфекцию в мно-
гоквартирных домах?»

Анна Долгалева, г. Бийск.
Это нужно делать во время влажной уборки и не реже одного 

раза в неделю, отвечает региональный Минстрой.
Такой вид обработки помещений значительно снижает риск 

распространения инфекционных заболеваний, так как исполь-
зуются, например, хлоросодержащие растворы.

Чтобы организовать работу, органы местного самоуправления 
связываются с управляющими компаниями, товариществами 
собственников жилья, жилищными кооперативами, специа-
лизированными потребительскими кооперативами.

Составлен план-график уборки, который контролируется 
администрациями районов и комитетом жилищно-комму-
нального хозяйства города. По последним данным, в Бийске 
продезинфицировано 527 домов, Новоалтайске – 314, Рубцовске 
– 245, Заринске – 157, Славгороде – 100, Алейске – 85, Белокурихе 
– 28, Яровом – 36 и Камне-на-Оби – 289. Больше всего работы 
будет в Барнауле, ведь там самый большой жилищный фонд – 
3165 многоэтажек.

По данным на 14 апреля, профилактическая дезинфекция 
мест общего пользования в многоквартирных домах проведена 
на 2738 объектах.

Подготовила Элина ГОРДЕЕВА

Зачем 
нам новый налог?

«С июля на территории Алтайского края планируют 
ввести налог на профессиональный доход. Зачем сейчас 
предприимчивым людям новый налог, если бизнесу сейчас 
и так несладко? Может, отложить до лучших времен?

Наталья Шубина, г. Рубцовск».
Начальник регионального управления по развитию пред-

принимательства и рыночной инфраструктуры Александр 
Евстигнеев считает, что это не новый налог, а новый режим 
налогообложения, переход на который является добровольным 
правом каждого – как физического лица, желающего войти в 
правовое поле, так и предпринимателей, стремящихся умень-
шить свою налоговую нагрузку.

«Наверное, многие согласятся, что граждане, ведущие бизнес 
в тени, сегодня пострадали вдвойне. Они не могут претендовать 
ни на какие меры государственной поддержки, чтобы сохранить 
свое дело», – говорит Александр Евстигнеев.  

Индивидуальные предприниматели и физические лица 
могут перейти на режим самозанятости и платить 4% при 
реализации товаров (работ, услуг) физическим лицам или 
6% – юридическим лицам. Этот режим налогообложения 
возможен, если трудишься в одиночку,  годовой оборот на 
превышает 2,4 млн руб. и не торгуешь подакцизными това-
рами, подлежащими обязательной маркировке. Более под-
робно ознакомиться с условиями нового режима можно на 
сайте ФНС России.  

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Не хватило сборов
«Мы живем в деревянном многоквартирном доме 

1935 года постройки, нет УК, ТСЖ. Давно ждем ремонта 
крыши, который, по подсчетам, обойдется в 3 млн руб. 
Ремонт нам обещали в 2022 году, но пытаются на нас, 

жильцов, переложить все расходы, потому что мы на счету накопили 
только 180 тысяч. Живут в доме в основном пенсионеры, платят 
исправно. Разве это справедливо?

Вера Герман, г. Камень-на-Оби».
Отвечает Анна Санарова, главный специалист жилищного 

отдела Управления по ЖКХ Минстроя Алтайского края:
– Дело в том, что действительно накопленных средств 

недостаточно для проведения ремонта, так как гражда-
не платят минимальные взносы. В настоящее время срок 
проведения ремонта перенесен на более поздний период 
(2023–2025 годы). Если суммы взносов будут увеличены, это 
позволит капитально отремонтировать крышу в заплани-
рованные сроки. Размер увеличения помогут рассчитать 
органы местного самоуправления. Если собственники при-
мут такое решение, его надо будет утвердить протоколом 
общего собрания.

Подготовил Влад ГЕРАСИМОВ

Найти разумный баланс

16 апреля губернатор 
Виктор Томенко расска-
зал о том, какой объем 
средств Алтайский край 
недополучит из-за кри-
зиса и пандемии корона-
вируса, почему нельзя 
делать вид, что денег 
столько же, сколько 
было всегда, и по какой 
причине не планируется 
ужесточения режима 
самоизоляции.

В этот раз традиционное 
интервью главы региона было 
полностью посвящено ситуа-
ции вокруг коронавируса. 
Журналисты спрашивали 
его о положении дел в эко-
номике, поддержке бизнеса, 
проблемах дистанционного 
обучения, ограничении пла-
нового приема пациентов в 
медучреждениях и многом 
другом.О   

В Алтайском крае пока не 
планируется ужесточать режим 
самоизоляции. «Неуправляе-
мых процессов в связи с корона-
вирусом в регионе нет. Но если 
будет происходить обвальный 
рост заболеваемости, мы будем 
вынуждены это сделать», – со-
общил Виктор Томенко.

Глава региона считает, что 
режим самоизоляции в Алтай-
ском крае и без того достаточно 
жесткий. В сложившейся ситуа-
ции краевые власти должны 
найти баланс между тем, чтобы 
жизнь в регионе «окончательно 
не заморозить и не зажать».

– С другой стороны, чтобы 
не дать возможности этому 
опасному заразному заболе-
ванию распространяться, 
необходимо было принять 
определенные ограничитель-
ные меры, и мы это сделали, 
– отметил Виктор Томенко. – 
А поступили мы так с учетом 
тех дополнительных указа-
ний, полномочий, которые дал 
президент страны руководи-
телям регионов. Режим доста-
точно жесткой самоизоляции 
мы сохранили лишь только 
на территории 62 населенных 
пунктов Алтайского края.

Это крупные города и район-
ные центры, а также населен-
ные пункты, которые находятся 
в непосредственной близости 
к ним.

– Там мы сохранили режим 
довольно серьезной самоизо-
ляции, – подчеркнул губерна-
тор. – В остальных населенных 
пунктах, где проживает более 
600 тысяч наших земляков, 
жизнь вернулась в обычное 
русло. Однако для людей стар-
ше 65 лет все-таки действует 
правило самоизоляции – им 
рекомендовано находиться 
дома, не появляться в обще-
ственных местах, чтобы не 
было лишних контактов.

Губернатор напомнил, что 
в Алтайском крае на 16 апреля 
выявлено 48 случаев заболева-
ния COVID-19. По количеству 
заболевших регион идет сле-
дом за Красноярским краем. 
Компанию нам составляют 

Новосибирская и Иркутская 
области. В остальных регионах 
СФО заболеваемость ниже.

– Если будет происходить об-
вальный рост заболеваемости, 
да еще и с непонятной приро-
дой происхождения, либо мы 
потеряем ниточку отслежива-
ния, то карантинные меры, к 
сожалению, придется ужесто-
чать. Это всеобщая практика 
– и в мире, и в нашей стране. 
Сегодня мы в ежедневном 
режиме анализируем посту-
пающую информацию, при-
слушиваемся к санитарным 
властям нашей страны и к тем 
рекомендациям, которые вы-
рабатываются правительством 
на федеральном уровне, – по-
яснил Виктор Томенко.О  

Пока сложно подсчитать, 
сколько предприятий в Алтай-
ском крае вернулось к работе. 
Но точно можно сказать, что 
подавляющее большинство.

– После того как президен-
том РФ было сформулировано, 
что все учреждения и органи-
зации любой формы собствен-
ности должны приостановить 
деятельность (кроме тех, кто 
поименован в указе, и тех, 
кому разрешат работать ре-
гиональные власти), мы, 
проанализировав ситуацию 
для 54 отраслей и видов эко-
номический деятельности, 
даем им разрешение работать 
при условии обязательного 
выполнения санитарно-эпи-
демиологических требований, 
– сказал глава региона.

Вернуть всех к работе пока 
не представляется возмож-
ным. Это касается тех видов 
бизнеса, где подразумевается 
близкий контакт с потреби-
телями и массовое пребыва-
ние людей: торговые центры, 
ТРЦ, все объекты культуры и 
спорта, досуговые кинозалы, 
общепит и другие.

– Большинство организа-
ций вернулись к работе, но это 
не значит, что у них все стало 
благостно. Мы отслеживаем 
ситуацию. Ведь была неделя 
или больше простоя. Из-за 
пандемии произошло ухуд-
шение макроэкономической 
ситуации в мире, экономика 
немного проседает, и это вли-
яет на деятельность наших 
предприятий. Даже те, кото-
рые продолжили работать, все 
равно имеют последствия, – 
добавил Виктор Томенко.О  

Решение о прямой поддерж-
ке бизнеса со стороны Прави-
тельства Алтайского края и 
регионального бюджета пока 
не принято. Предпринимате-
ли могут рассчитывать на ком-
плекс мер, который уже вы-
работан в связи с эпидемией 
коронавируса федеральным 
правительством.

– Те меры, которые приняты 
и вырабатываются на сегод-
няшний день федеральным 
центром, – это уже достаточ-
но серьезный объем поддерж-

ки, – отметил глава региона. 
– Оказать помощь бизнесу на 
региональном уровне не пред-
ставляется возможным, учи-
тывая потенциал Алтайского 
края, высокую дотационность 
нашей финансовой системы с 
уровнем развития экономики, 
который пока сложно назвать 
убедительным.

Губернатор напомнил, что 
бюджет Алтайского края на те-
кущий год сверстан с показа-
телями 118 млрд руб. расходов 
и 112 млрд доходов. 56 млрд 
рублей из этих денег Алтай-
ский край зарабатывает са-
мостоятельно и ровно столько 
же получает из федеральной 
казны в виде дотаций, субси-
дий, субвенций.

По словам губернатора, 
из-за сложившегося кризиса 
бюджет недополучит четверть 
доходов.

– Из 130 млрд руб. консоли-
дированного бюджета 76 млрд 
– это те деньги, которые зара-
батывает регион, наполняя 
казну налогами, арендными 
платежами. Из них примерно 
18 млрд мы недосчитаемся.

Глава региона подчеркнул, 
что региональная власть не 
дистанцируется от решения 
проблемы. Создана рабочая 
группа, которая разрабатывает 
меры по обеспечению устойчи-
вости экономики края.

– Некоторые решения мы 
постараемся реализовать, 

– заверил Виктор Томенко. 
– Сейчас они обсуждаются. 
Это и снижение аренды, льгот 
по налогу на имущество для 
тех, кто сдает помещение и 
сам дает отсрочку по аренде. 
Учитывая комплекс федераль-
ных мер, уже сейчас есть се-
рьезный объем поддержки.О  

В четырех медицинских 
организациях края уже зафик-
сированы факты заболевания 
медперсонала коронавирусом.

– К сожа лению, люди, 
которые приходят на при-
ем к медикам, попадают в 
зону повышенного риска, 
– сказал глава региона. – На 
сегодняшний день мы име-
ем следующую ситуацию. 
В четырех медорганизациях 
зарегистрированы случаи за-
болеваний. И в самом госпи-
тале, под который мы отвели 
горбольницу № 5 в Барнауле, – 
пять фактов заражения среди 
сотрудников, в горбольнице 
№ 4 – три. Там действует ка-
рантин…

Случай COVID-19 зареги-
стрирован в роддоме гор-
больницы № 11. Там карантин 
уже снят. Кроме того, четыре 
факта заражения инфекцией 

выявлены у сотрудников част-
ной медицинской клиники 
«Здоровье».

– В связи с этим были при-
няты решения, чтобы по мак-
симуму ограничить в медуч-
реждениях так называемый 
плановый прием, проведение 
ежегодной диспансеризации. 
Это делается для того, чтобы 
минимизировать туда наплыв 
пациентов, – отметил Виктор 
Томенко.О 

Показатели нацпроектов из-
за пандемии коронавируса не бу-
дут пересмотрены. Практически 
все деньги, запланированные на 
их реализацию, поступают из 
федерального бюджета.

Высокий уровень дотаци-
онности края предопределил 
то, что он находится в десятке 
регионов с низким уровнем со-
циально-экономического раз-
вития. Поэтому выполнение 
мероприятий нацпроектов 
предполагает софинансирова-
ние со стороны федерального 
центра в размере 99 процентов 
всех расходов.

– То есть лишь один про-
цент – наши средства, – уточ-
нил Виктор Томенко. – Пер-
воначально запланировали 
21,5 млрд руб. на нацпроек-
ты – практически все день-
ги федеральные. Пока фи-
нансирование идет согласно 

утверждённым планам. Пред-
посылок к срывам нет.

Однако на социально-эко-
номическое развитие влияют 
не только нацпроекты, но и 
другие обстоятельства.

– Мероприятия нацпроек-
тов будут выполнены в пол-
ном объёме. Но приведет ли 
это к тому, что конечные пока-
затели нашего социально-эко-
номического развития как-то 
изменятся в соответствии с 
планами, – не факт, – сказал 
губернатор. – У нас уже выпало 
большое количество доходов.

По данным властей, впол-
не возможны приостановки, 
перенос по проектам и про-
граммам, не затрагивающим 
нацпроекты.

– В частности, краевая 
инвестиционная программа 
сегодня вновь пересматри-
вается – необходимо иметь 
возможность свести концы с 
концами. Если не будет денег, 
как станем поступать? Мы не 
можем делать вид, что у нас 
средств столько же, сколько 
было, – подытожил Виктор 
Томенко.О  Б

Ежегодно выручка сана-
ториев курорта составляет 

порядка 5 млрд руб. За два 
месяца простоя они недосчи-
таются около 1,5 млрд.

– Это серьезный удар по 
отрасли. Я запланировал 
провести на месте совеща-
ние с руководителями ор-
ганизаций, обсудить меры 
поддержки и пути выхода 
из положения, – рассказал 
глава региона. – В адрес пред-
седателя правительства уже 
отправлены официальные 
бумаги. Но ситуация пока 
сложная. Надеюсь, какая-то 
часть мер из уже озвученных 
будет нашими организация-
ми воспринята.

Виктор Томенко убежден: 
отрасль необходимо сохра-
нять. Для края она – одна из 
системообразующих.

– Санатории выполнили 
требования по прекращению 
размещения гостей. В этой 
связи не оказать поддержку 
им мы не можем, – сказал он.О « » 

Виктор Томенко подчерк-
нул: чтобы принять меры 
к руководителям, которые 
увольняют во время пандемии 
коронавируса, от сотрудника 
должно поступить соответ-
ствующее заявление.

– Если предприятие не ра-
ботает, то работодатель обязан 
оплатить эти дни персоналу, 
– сказал глава региона. – Там, 
где идут нарушения требо-
ваний, применяются меры. 
Взаимодействие государствен-
ной трудовой инспекции с 
краевыми структурами и 
органами местного само-
управления позволяет влиять 
на руководителей, которые 
«заблудились» в понимании 
того, какие решения властей 
нужно исполнять.

По словам губернатора, 
сегодня чуть больше десят-
ка предписаний инспекция 
уже вынесла. Работодатели 
подкорректировали проекты 
своих решений и обошлись 
без штрафов.О   

Школьники продолжат за-
ниматься дистанционно. По 
словам губернатора, в настоя-
щее время система образо-
вания работает в непривыч-
ном для себя формате. К тому 
же ложится дополнительная 
нагрузка на родителей. При 
этом Министерство образо-
вания и науки достаточно 
популярно объяснило все 
нововведения.

– Мы пока не планируем 
досрочное прекращение 
учебного года, – отметил 
Виктор Томенко. – Первые 
дни система дистанционно-
го обучения настраивалась. 
С учетом огромной поддерж-
ки, которую оказали сетевые 
операторы и коллеги из феде-
ральных служб, она работает. 
Конечно, подход другой, ме-
няется качество восприятия. 
Но процесс обучения продол-
жается с большим влиянием 
родителей.

О  
В крае продолжают гото-

виться к летней оздоровитель-
ной кампании. Но власти не 
исключают внесения коррек-
тив в ее прохождение.

– Пока мы все готовимся к 
тому, что проведение летней 
оздоровительной кампании 
для детей станет возможным, 
– сообщил глава региона. – Но 
все меры, связанные с дополни-
тельной дезинфекцией, измере-
нием температуры, плотностью 
размещения детей, будут, впол-
не возможно, пересмотрены. 
Каждую неделю мы видим ме-
няющуюся картину, с учетом 
этого станем корректировать 
наши действия.

Губернатор сообщил, что 
сейчас рассматриваются раз-
личные сценарии оздорови-
тельной кампании и решения 
будут приниматься оператив-
но.О   

По словам губернатора, он 
был удивлен реакцией людей 
и подачей информации о том, 
что министр социальной защи-
ты Алтайского края Наталья 
Оськина отдыхала в Таиланде.

– Человек улетел в отпуск 
тогда, когда еще никто не 
представлял последствий 
всего происходящего, – сказал 
Виктор Томенко. – В подобной 
ситуации оказались тысячи 
наших земляков. Вернувшись, 
Наталья Владимировна про-
шла карантин, сделала все 
необходимые тесты и при-
ступила к работе. За время 
ее отсутствия министерство 
работало исправно. Сама она, 
насколько я знаю, всегда была 
на связи, в курсе дел.

По словам главы региона, 
никаких проблем в учреж-
дениях, подведомственных 
Министерству социальной 
защиты, нет. Кроме того, 
состоялись выплаты детям 
войны и реализация новых 
мер, которые выработаны на 
федеральном уровне в отно-
шении семей с детьми.

– Я сам согласовывал ее от-
пуск, давал согласие на выезд 
за рубеж. Кто мог в середине 
марта понимать, на пороге ка-
ких событий мы находимся? 
– прокомментировал Виктор 
Томенко.О    

Виктор Томенко рассказал, 
что в настоящее время его се-
мья находится дома.

– Моя семья изолировалась. 
Так же как и остальные зако-
нопослушные граждане на-
шей страны, жители региона, 
сидит и ждет меня с работы, 
– сказал губернатор. – Я по не-
обходимости хожу на работу 
и возвращаюсь со всеми ме-
рами предосторожности. Со 
спортом стало сложнее. Дома 
только зарядка или неболь-
шой набор упражнений. Наде-
юсь, ситуация эта закончится. 
И мы вернемся к нормальной 
работе, спорту и жизни…

Вадим КУЛЕШОВ, 
Кристина ЛИВЕР
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Тепло обедов и сердец
  #МЫВМЕСТЕ .

Михайловский завод химреактивов и сегодня работает  в прежнем режиме.

Ещё больше 
сыра

В Красногорском районе завер-
шили реконструкцию двух масло-
сырзаводов.

Речь идет о предприятиях в Быстрян-
ке и Карагуже, оба – подразделения 
Барнаульского молочного комбината. 
Установленное на них современное обо-
рудование позволило автоматизировать 
процесс выпуска твердых элитных со-
ртов, сообщает газета «Восход».

Теперь обе производственные 
площадки работают в полную мощ-
ность. Проведенная модернизация 
производства позволила увеличить 
переработку молока в два раза.

Удобрения 
вне границ

За первые три месяца этого 
года Михайловский завод хим-
реактивов реализовал удобре-
ний больше, чем за весь 2018 
год и половину 2019-го, – 9584 
тонны.

В преддверии посевной кампа-
нии аграрии активно закупают 
сульфат аммония гранулирован-
ного, производимого МЗХР. Поку-
пателями производимого на заво-
де удобрения традиционно стали 
сельхозорганизации Алтайского 
края, сообщает газета «Сельская 
правда». Также в числе клиентов 
– фермеры из Новосибирской, Ом-
ской областей, Республики Казах-
стан – в период пандемии грани-
цы между нашими государствами 
для товаров сельхозназначения 
закрыты не были, поэтому желез-
нодорожные поставки в соседнюю 
республику продолжаются.

Кстати, в нерабочие недели Ми-
хайловский завод химреактивов 
продолжил работу в прежнем ре-
жиме, введя на производстве ряд 
мероприятий по предупреждению 
распространения коронавирусной 
инфекции: усилена санобработка 
помещений, закуплены дополнитель-
ные дезинфицирующие средства, 
новый график питания рабочих в 
столовой позволяет избежать боль-
шого скопления людей.

70 сантиметров 
до критического 

уровня
Уровень Чумыша в Ельцовском 

районе находится под постоянным 
контролем. За сутки по состоянию 
на 15 апреля вода поднялась на 
13 сантиметров и достигла уровня 
2,5 метра (критический 3,20).

Зима в этом году выдалась снеж-
ной и запасы влаги превышали 
среднегодовые показатели,  поэ-
тому в районе справедливо опа-
сались того, что вновь придется 
столкнуться с угрозой паводка, 
особенно в райцентре. Но тро-
нувшийся в районе Ельцовки 
лед, как сообщают журналисты 
газеты «Заря Востока», спокойно 
прошел руслом реки, не создавая 
заторов. Заодно и снизил уровень 
воды, которая уже подбиралась к 
частным владениям. 

На текущий момент, по словам 
Сергея Веревкина, начальника 
Единой диспетчерской службы 
района, Чумыш пока не поднялся 

до критической отметки, после 
которой начнется подтопление 
частных территорий. Однако си-
ноптики обещают теплую и дожд-
ливую погоду, поэтому тревожная 
ситуация остается.

Потушили 
за три часа

На прошлой неделе поздно вече-
ром главе Берёзовского сельсовета  
Солонешенского района Наталье 
Зубровой сообщили о том, что со 
стороны Черемшанки идет огонь 
в сторону поля.

Спустя 30 минут шесть членов 
добровольной пожарной дружины 
из села Юртного уже были на месте. 
Через час к ним присоединились 
семь человек из Берёзовки и четве-
ро представителей лесной службы 
из Солонешного. Журналисты газе-
ты «Горные зори» рассказывают, что 
с огнем боролись с помощью хло-
пушек и ранцевых огнетушителей. 

Несмотря на то, что полоса огня 
была большой, к часу ночи пожар 
был потушен. Глава сельсовета вы-

разила огромную благодарность 
всем, кто участвовал в тушении, 
а также руководству хозяйства 
«Знамя Октября», предоставившему 
два уазика для транспортировки 
людей.

Усилены 
по-баевски

В Баевском районе индивиду-
альный предприниматель Олег 
Алёшин по заявкам администра-
ции сельсоветов изготовил мусор-
ные контейнеры для всех населён-
ных пунктов района.

Заявки удовлетворены в полном 
объеме – все 124 контейнера изготов-
лены качественно и в срок. Каждый 
с четырех сторон усилен уголками, 
чтобы не допустить его деформа-
ции при эксплуатации. «По опыту 
соседей, тюменцевцев, крышки на 
контейнеры сделали съемными, а не 
откидными», – пояснил предприни-
матель журналистам газеты «Голос 
хлебороба».

Сельским администрациям пред-
стоит подготовить площадки для уста-

новки мусорных контейнеров. Однако 
пока вопрос, как скоро это удастся 
сделать в сегодняшней ситуации?

4 тонны 
асфальта 
в день

Бригады филиала «Мамонтов-
ский» приступили к ямочному 
ремонту на дорогах района.

Сейчас они отрабатывают трассу 
К-17. Ранее ямочный ремонт прове-
дён на участках дорог Мамонтово 
– Крестьянка, Мамонтово – Укра-
инка, Мамонтово – Гуселетово и 
других. Асфальтобетонную смесь 
для дорожников изготавливают 
два рециклера. За день работы эти 
прицепные мини-заводы на колёсах 
выпускают 4 тонны асфальта, пишет 
газета «Свет Октября». Одновременно 
с ямочным ремонтом асфальтового 
покрытия продолжается профи-
лирование дорог со щебёночным 
основанием.

Уж сколько раз 
твердили миру…

В полицию Поспелихинского 
района поступило сообщение о 
преступлении, совершенном мо-
шенниками с помощью Интер-
нета.

Жительница района размести-
ла на сайте «Авито» объявление о 
продаже холодильной камеры. По 
указанному телефону позвонил 
злоумышленник, сказал, что хочет 
приобрести оборудование, и, вте-
ревшись в доверие, убедил женщи-
ну сообщить ему личные данные 
и всю информацию по банковской 
карте. В результате мошенник офор-
мил на потерпевшую кредит через 
онлайн-сервис на 170 тысяч рублей, 
а когда средства пришли на карту, 
так же дистанционно их снял. 

В настоящее время по данному 
факту ведутся разыскные меропри-
ятия, сообщили журналисты газеты 
«Новый путь».

Подготовила 
Оксана  ШИЛЬРЕФ

(фото из газеты  «Сельская правда»)

К всероссийской акции #МЫ-
ВМЕСТЕ присоединяется все 
больше предпринимателей и 
организаций. Они приходят на 
помощь тем, кто оказался в 
сложной жизненной ситуации 
из-за пандемии коронавируса. 
Не остался в стороне и Ал-
тайский край.О     

…В одном из ресторанов быстрого 
обслуживания «Вилка-Ложка» в Барна-
уле с непривычно пустыми столиками 
в зале с утра готовились и первые, и 
вторые блюда. А потом за нами приеха-
ли сотрудники Комплексного центра 
социального обслуживания населения 
Барнаула. Эти обеды предназначались 
для семей, попавших в сложную жиз-
ненную ситуацию.

Пока контейнеры с первым 
блюдом – рассольником и вторым 
– картофельным пюре и паровой 
котлеткой раскладывают в паке-
ты, беседуем с управляющей сетью 
Ларисой Харловой.

– Сейчас, в период пандемии, стра-
дают незащищенные слои населения 
и мы пришли к решению помогать 
людям, которые в этом нуждаются, 
– говорит Лариса. – Связались с Ком-
плексным центром социального об-
служивания населения Барнаула и 
сразу нашли там отклик. Ежедневно 
мы бесплатно обеспечиваем полно-
ценными горячими обедами 45 че-
ловек и планируем провести акцию 
до конца апреля. Начали работать 
так с понедельника и уже получаем 
положительные отзывы и даже фо-
тоотчеты. Люди благодарны нам за 
помощь, а это говорит о том, что мы 
занимаемся полезным делом. Этот 
проект уже успешно реализуется в 
Чите, Екатеринбурге, Тюмени, Ново-
кузнецке, Якутске, а теперь и Барнауле.

Несмотря на то что «Вилка-Ложка» 
сама сейчас терпит убытки, органи-
зация нашла возможность помогать 
другим. Д   

«Газель» с обедами отправляется 
по адресам. Всего надо развезти 11 па-
кетов. Именно столько семей сейчас 

получают эту помощь. Из 45 обедов 
16 достанутся родителям, 29 – ребя-
тишкам.

Директор Комплексного центра 
социального обслуживания насе-
ления Барнаула Ольга Степанова 
рассказывает:

– Когда «Вилка-Ложка» обратилась 
к нам, не пришлось долго раздумы-
вать, кому бы помочь горячими обе-
дами. Адреса нуждающихся у нас 
уже были. В рамках мероприятий 
по самоизоляции была открыта го-
рячая линия Комплексного центра 
Барнаула. Идет переадресация звон-
ков с номера 112. Туда обращаются 
те, кто попал в трудную жизненную 
ситуацию с началом эпидемии. Кто-
то лишился работы перед самоизо-
ляцией, кто-то во время нее. Особое 
внимание уделяем семьям с детьми.

…В доме на Петра Сухова из подъез-
да вышла девочка-старшеклассница. 
Забрала пакеты для своей семьи. Ее 
мама воспитывает одна двоих детей, 
лишилась работы. В момент, когда 

подъехали сотрудники соцслужбы, 
женщина отлучилась в магазин. По 
словам девочки, обеды существенно 
помогают семье. И сытно, и вкусно.

– Эта акция не единовременная, 
– говорит Ольга Степанова. – Она 
продлится не день, не два и даже не 
неделю. Будем поддерживать семьи 
до конца самоизоляции. Конечно, 
нуждающихся очень много. За две 
недели к нам обратилось около ста 
человек. Но с обедами будем помо-
гать семьям по очереди. В течение 
недели одним семьям, затем другим. 
Мы, между прочим, получили уже 
достаточное количество благодар-
ственных отзывов. Очень вкусные 
обеды. Они очень кстати. А может 
быть, здесь важно и внимание, кото-
рое семьи получают, и тепло сердец 
тех людей, которые хотят помочь.П   

В акции #МЫВМЕСТЕ участвует 
все больше благотворителей со всего 

края. Помогают, чем могут. Выделя-
ют, например, продуктовые набо-
ры. Их получают не только семьи с 
детьми, но и пенсионеры, которые 
оказались в затруднительном поло-
жении. Ситуации могут складывать-
ся разные… Был, например, случай, 
когда у пожилой женщины украли 
кошелек с пенсией. Она обратилась в 
соцзащиту, и ей тоже здесь помогли.

ЗАО «Алейскзернопродукт» им. 
С.Н. Старовойтова и Алейское город-

ское потребительское общество так-
же присоединились к всероссийской 
волонтерской акции #МЫВМЕСТЕ. 
И 80 семей с детьми Алейского района, 
оказавшиеся в трудной жизненной 
ситуации, получили продуктовые 
наборы, предоставленные благотво-
рителями.

Да, наверное, тепло сердец помо-
жет нам пережить это непростое 
время.

Тамара ЛОГИНОВА

Лариса Харлова. Предстоит развезти 45 обедов.

Проблема питания для 11 барнаульских семей на сегодня решена.

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Коллектив Территориального фонда обязательного медицин-
ского страхования Алтайского края выражает искренние собо-
лезнования заместителю Председателя Правительства Алтайско-
го края Ирине Викторовне Долговой в связи со смертью ее отца

ТРУНОВА
Виктора Васильевича.

Со всей искренностью разделяем горечь этой невосполнимой 
утраты и скорбим вместе с вами.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение об итогах торгов по продаже 
имущества ООО «Виктория-Агросервис»

Организатор торгов – конкурсный управляющий Войнов Роман 
Геннадьевич (ИНН 222204871463, СНИЛС 105-783-034-47, адрес для на-
правления корреспонденции: 656023, г. Барнаул, а/я 3844, тел. 8 (3852) 
34-55-51, barnaul-office@mail.ru) сообщает, что 13.04.2020 на торговой 
площадке МЭТС состоялись электронные торги по продаже имуще-
ства должника ООО «Виктория-Агросервис» (ОГРН 1022201525631, 
ИНН 2224059036, адрес: 656067, Алтайский край, г. Барнаул, ул. По-
пова, д. 226) по лоту № 1 – Имущество, расположенное по адресу:  
г. Барнаул, ул. Попова, д. 226. В т. ч.: земельный участок общей пло-
щадью 8622 кв. м, 22:63:030324:10, нежилое здание общей площадью 
1454,3 кв. м, 22:63:030324:68, сооружение коммунального хозяйства 
протяженностью 52 м, 22:63:000000:1066, сооружение электроэнер-
гетики протяженностью 106 м, 22:63:000000:1064, сооружение кана-
лизации протяженностью 36 м, 22:63:000000:1065, сооружение сеть 
газоснабжения протяженностью 83 м, 22:63:000000:1063, нежилое 
здание общей площадью 1393,5 кв. м, 22:63:030324:100, нежилое зда-
ние общей площадью 725,3 кв. м, 22:63:030324:80, ограда бетонная, 
дорожное покрытие, воздушно-тепловая завеса GUARDPRO 200W  
(2 шт.), компрессор стационарный Comprag А-3708, подстанция транс-
форматорная ТУ 3412-001-00109777-97 КТПН_КК-630кВА 10/0,4У1 в 
комплекте с трансформатором. Победителем признан участник тор-
гов ООО «Кромус» (ИНН 2222022633, ОГРН 1022201143711), предло-
живший при отсутствии других участников цену 41 809 000,00 руб.,  
которая не ниже начальной цены, установленной для соответству-
ющего периода проведения торгов. Победитель является заин-
тересованным лицом по отношению к конкурсному кредитору  
ООО «Виктория-Агросервис». По отношению к должнику и конкурс-
ному управляющему заинтересованность отсутствует.

                              
ФЕДЕРАЛЬНАЯ СЛУЖБА ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ  

ПОТРЕБИТЕЛЕЙ И БЛАГОПОЛУЧИЯ ЧЕЛОВЕКА
ГЛАВНЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ САНИТАРНЫЙ ВРАЧ

по Алтайскому краю
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 

16.04.2020                                                                                                   № 639
г. Барнаул

Об отмене Постановления 
Я, главный государственный санитарный врач по Алтай-

скому краю И.Г. Пащенко, в связи с вступлением в силу Поста-
новления главного государственного санитарного врача по  
Алтайскому краю от 13.04.2020 № 637 «О дополнительных ме-
рах по недопущению распространения новой коронавирусной 
инфекции COVID-19» и в соответствии с п. 6 ч. 1 ст. 51 Федераль-
ного закона от 30.03.1999 № 52-ФЗ «О санитарно-эпидемиологи-
ческом благополучии населения»

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Признать утратившим силу Постановление главного 

государственного санитарного врача по Алтайскому краю 
от 08.04.2020 № 636.

2. Постановление вступает в силу с даты опубликования в 
средствах массовой информации.

Главный государственный санитарный врач по Алтайскому 
краю И.Г. ПАЩЕНКО.

  ДОРОГА И МЫ .
Цифры на весах

(Начало на 1 стр.)

– Да, нагрузка на одну ось 
немного выше нормы, – согла-
шается водитель фуры Юрий 
Колядинцев. – Неравномерно 
распределился груз в кузове. 
Сейчас его надо переложить 
внутри, и все будет хорошо.

При торможении незакре-
пленный груз может немно-
го съехать, отчего на разных 
пунктах весового контроля 
результаты проверки могут 
расходиться. Но «ответствен-
ность за закрепление перево-
зимой продукции лежит на 
плечах перевозчика», – про-
цитировал правила проезда 
Семенов. Именно поэтому 
иногда приходится перекла-
дывать содержимое кузова, 
чтобы распределить нагрузку.

– Есть исследование, что 
проезд одного большегруза 
по нагрузке на дорожное по-
лотно сопоставим с десятью 
тысячами легковушек, – добав-
ляет начальник отдела «Алтай-
автодора». – Поэтому если не 
следить за этим показателем, 
то от дорог ничего не останется.

В связи с этим возникает во-
прос: а не отразится ли снятие 
ограничения на качестве дорог, 
не пострадают ли они от этого?

Оказалось, что такой риск 
имеется, но оценить его по-

лучится только осенью при 
проведении диагностики ав-
тодорог региона, разъяснили 
в Министерстве транспорта 
Алтайского края.Н  

Вторая попытка преодолеть 
контроль для перевозчика цвет-
ного металла вновь не увенчалась 
успехом. Опять перегруз. Прой-
ти взвешивание удалось лишь с 
третьего раза. В противном случае 
пришлось бы что-то переклады-
вать или отправляться на штраф-
стоянку.

– За сутки проверяем сотни 
машин, в среднем выявляем 
около 20 нарушителей, – делит-
ся ведущий инженер отдела 
постов весового контроля КГКУ 
«Алтайавтодор» Роман Рублев. 
– Работа ведется в круглосуточ-
ном режиме: в одной смене за-
действованы 16 человек, всего 
двое занимаются досмотром.

– Не все хотят вставать на 
весы. В Змеиногорске несколько 
лет назад был случай, когда уазик 
влетел в передвижной пункт ве-
сового контроля, – вспоминает 
Олег Семенов. – А пока сотрудни-
ки искали виноватого, несколь-
ко грузовиков пронеслось мимо. 
Специально, а может, нет, но факт 
остается фактом.

Влад ГЕРАСИМОВ

Бывает, что за одну поездку водитель получает сразу не-
сколько штрафов. После фиксации нарушения сотрудник 
весового контроля может выдать специальное разрешение, 
которое позволяет проехать еще немного, но только для устра-
нения проблемы. Если водитель взял разрешение, которое 
действует до условного Новоалтайска, а перегруз повторно 
выявляется в Залесово, нарушителя оштрафуют еще раз.

  КСТАТИ .

Работы у специалистов пункта весового контроля стало больше.



 № 71 (30198)
Суббота, 18 апреля, 2020 год4

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

Бийский краеведческий 
музей 14 апреля отметил 
столетие. О том, как все 
начиналось, развивалось 
и какими делами живет 
учреждение сегодня, рас-
сказыфвает его директор 
Светлана Бартышева.

– Светлана Алексеевна, 
кто был причастен к от-
крытию Бийского крае-
ведческого музея сто лет 
назад?

– Одним из организаторов 
музея был Виталий Валенти-
нович Бианки, сын ученого-зо-
олога, к тому времени уже 
имевший опыт работы в Зоо-
логическом музее в Петрограде.
С 1967 года музей носит его имя.

Образовано было тогда пять 
отделов: геологический, бота-
нический, зоологический, ар-
хеологический и восточного 

искусства. Первым директором 
музея был назначен Михаил 
Иванович Крот-Донорский, 
бывший заведующий естествен-
но-историческим кабинетом 
при Народном университете.

К работе привлекались луч-
шие представители научной 
интеллигенции того времени. 
Это В.А. Сенгалевич-Копылова – 
организатор отдела восточного 
искусства; орнитолог Г.Х. Иоган-
сен; ботаник, ученый-эколог
А. А. Хребтов; зоолог А.И. Ива-
нов; первооткрыватель алтай-
ского палеолита М.Д. Копытов 
и другие известные ученые.

– О каких людях, живших 
или живущих, вспомина-
ется в первую очередь, 
когда говорят о развитии 
Бийского краеведческого 
музея?

– Конечно, о Борисе Хатми-
евиче Кадикове. Он свыше
50 лет работал в музее. Архе-

олог, краевед, он обладал по-
истине энциклопедическими 
знаниями. Благодаря его по-
левым работам и ежегодным 
экспедициям значительно по-
полнились археологические, 
этнографические коллекции.
В 1996 году ему было присвоено 
звание «Почетный гражданин 
города Бийска». К сожалению, 
он ушел из жизни.

В нелегкое время, с 1996 по 
2009 год, возглавлял музей Вик-
тор Орлов. Он награжден меда-
лью Алтайского края «За заслуги 
перед обществом».

– А сегодня из скольких 
отделов состоит музей?

– У нас есть отдел фондов, 
отдел истории, включающий в 
себя разные исторические пе-
риоды – от древней истории 
Алтая до настоящих дней. Се-
годня в обоих отделах работает 
сложившийся, дружный кол-
лектив.

В 1996 году в музее созда-
ли издательский центр, что 
позволяет  печатать каталоги, 
буклеты, афиши, а также выпу-
скать серьезную краеведческую 
литературу, посвященную исто-
рическим событиям, людям 
нашего города и края.

Работает Музей Чуйского 
тракта. И конечно, продолжа-
ет свою деятельность всеми 
любимый выставочный зал. 
Только за 53 года работы худо-
жественного отдела музея здесь 
прошло более 400 выставок изо-
бразительного искусства. Это 
передвижные выставки Союза 
художников СССР и РСФСР, вы-
ставки художников Москвы, 
Санкт-Петербурга, Брянска, Но-
восибирска, Кемерово, Барнау-
ла, Горно-Алтайска, Рубцовска…

– Светлана Алексеевна, не 
секрет, что бюджетным 
учреждениям культуры 
порой живется неслад-
ко. В каком состоянии 

поддерживаются здания 
музея и проводятся ли  
экспедиции, это ведь не-
дешево?

– Действительно, порой нам 
бывает сложно. Однако это не 
повод опускать руки, тем более 
когда чувствуется поддержка 
властей, бийчан, друзей.

Конечно, мы продолжаем тра-
диции предыдущих поколений 
музейщиков. Организуем выстав-
ки, проводим культурно-массо-
вую работу, ежегодно участвуем 
в экспедициях, выезжая на му-
зейном автобусе в горы.

За последнее десятилетие 
преобразились и здания музея. 
Так, благодаря поддержке управ-
ления федеральных автомобиль-
ных дорог «Алтай» отреставриро-
ван Музей Чуйского тракта. По 
линии наукограда выполнены 
ремонтно-реставрационные 
работы Ассановской усадьбы. 
Надеемся при дальнейшей по-

мощи провести и внутренний 
косметический ремонт.

Коллектив у нас замечатель-
ный, благодаря чему музей не раз 
становился победителем в раз-
личных конкурсах и выигрывал 
гранты. Например, на выделен-
ные по гранту деньги созданы 
новые экспозиции – «Дорога, 
вошедшая в историю», «Острог, 
крепость, город», «Кумандинцы 
Алтая». А в 2019 году музей стал 
победителем в краевом конкурсе 
«Лучший музей года».

– Ну что ж, остается 
музею и его коллективу 
пожелать дальнейших 
успехов и еще многих ве-
ков активной творческой 
жизни, направленной на 
сохранение истории Бий-
ска и Алтайского края!
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Век живи, век храни…
  ДАТА .

  ФЕМИДА .

Семья Дунькиных: «Наполнить жизнь смыслом может каждый».

В светлом мире полной темноты

И   
Начиналось все с двух 

комнат каменного дома 
купчихи Ивановой, но 
в 1924 году музей перее-
хал в новое помещение в 
двухэтажном здании на 
Исаевской улице (ныне 
Красногвардейская, 9).

1926 год – учрежде-
ние получило постоян-
ную прописку. Его от-
делы переместились в 
двухэтажное здание на ул. 
Советской, 42, – бывший 
особняк купца Григория 
Варвинского – коллекцио-
нера русской литературы 
(Музей Чуйского тракта у 
коммунального моста. –
Ред.)

1943 год  – м узею 
принадлежат два зда-
ния – подсобное полу-
каменное и каменный 
двухэтажный дом. В этом 
строении расположились 
экспозиции музея, фондо-
хранилище, библиотека, 
рабочая комната и комна-
та сторожа.

1967 год – открылся 
выставочный зал. Музей 
получил прекрасное по-
мещен ие д л я пока за 
художественных, фото-
документальных, исто-
рических и юбилейных 
выставок.

1990 год – учрежде-
ние стало обладателем 
еще одного зда ни я – 
бывшей усадьбы купца 
I гильдии Николая Ас-
санова (улица Ленина, 
134), которое теперь и 
ассоциируется с Бийским 
краеведческим музеем. 
А особняк Варвинского 
в 2010 году превратился 
в единственный музей 
в России, посвященный 
одной дороге – Чуйскому 
тракту.

  КРАТКО .

Ответит за футболки
Полицейские раскрыли кражу спорт-

товаров. Заявление о преступлении 
поступило от представителя магазина 
спортивной одежды, расположенного 
в крупном торговом центре Барнаула.

После визита одного из посетителей 
продавцы заметили, что часть товаров 
пропала. Просмотрели камеры и увиде-
ли, как в торговом зале мужчина прячет 
в сумку футболки. А затем быстро уходит 
не рассчитавшись.

Теперь похититель футболок – 37-летний 
барнаулец задержан. В отношении него воз-
буждено уголовное дело. Товар возвращен 
владельцу.

Угрожал и вымогал
Агрессивный житель села Первомай-

ского Бийского района мучил таксиста 
пугающими обещаниями и беспричин-
ными требованиями денег, пока тот не 
обратился в полицию.

Началось все с того, что 27-летний бий-
чанин летом прошлого года приобрел авто-
мобиль ВАЗ-2107 и стал на нем оказывать 
услуги такси. Осенью мужчине позвонил 
знакомый с просьбой довезти его с прияте-
лем до поселка Сорокино. На обратном пути 
клиенты попросили сделать остановку в 
промзоне. В это время к компании подошел 
молодой человек и заговорил с водителем. 
Разговор приобрел конфликтный характер.

А потом незнакомец ударил владельца 
автомобиля в грудь и потребовал у него семь 
тысяч рублей. Также пригрозил, что если 
денег не будет, то он заберет машину. Опа-
саясь за свое здоровье, таксист согласился 
отдать деньги.

Через две недели тот же злоумышленник 
нашел мужчину, избил его, забрал сумку с 
документами и под угрозами заставил на-
писать расписку о том, что тот должен ему 
40 000 рублей. Затем отвез на берег реки 
и потребовал отдать автомобиль вместе с 
ПТС, угрожая расправой. Таксист испугался 
и повиновался.

Но потом все-таки пошел в полицию.
Теперь агрессивному мужчине придет-

ся ответить за свои «подвиги» в суде. Ему 
инкриминируется разбой с применением 

насилия. Во время следствия он, кстати, 
свою вину признал и даже заявил, что 
раскаялся.

Кавалер с кочергой
Освободившись из колонии, житель 

Рубцовска вновь пустился во все тяжкие 
– ограбил бабушку и обобрал граждан-
скую супругу.

Поначалу мужчина пытался заняться 
честным трудом. Чистил снег, подрабаты-
вал грузчиком. Но надолго его не хватило. 
Однажды он вернулся в один из дворов, где 
делал уборку. Хозяйка – 70-летняя одинокая 
женщина впустила его, так как была с ним 
знакома и не ожидала ничего плохого. Но, 
схватив кочергу и угрожая избить, гость 
потребовал деньги и мобильник. Когда
15 рублей и телефон оказались в его руках, 
связал бабушку, чтобы та не смогла вызвать 
полицию. Только спустя время пожилая 
женщина смогла освободиться от веревок. 
И после обратилась за помощью к соседям, 
а те к правоохранителям.

Но мужчина решил разжиться и за счет 
гражданской жены. Похитил у той золотые 
изделия, планшет и телефон. Все продал и 
пригласил ее в кафе. Похваставшись круп-
ной суммой, сделал заказ, но почти сразу 
по надуманному поводу вышел на улицу 
и скрылся, оставив даму с неоплаченным 
чеком…

Теперь «негалантный кавалер» пригово-
рен к 6 годам 6 месяцам колонии строгого 
режима.

Дама с закладкой
В Барнауле молодая женщина пыта-

лась сделать закладку с наркотиками. 
Но это заметили полицейские и задер-
жали ее.

У 23-летней дамы, как оказалось, за-
прещенных веществ имелось с запасом –
140 граммов. Как потом показала экспер-
тиза, это были наркотики синтетического 
производства. Женщина призналась, что 
собиралась все их разложить по тайникам.

Теперь ей инкриминируется покушение 
на сбыт смертоносного зелья.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

Многие экспонаты музея – настоящий раритет.

Особняк Ассанова до реконструкции...

...и после.

О Евгении и Ирине Дунькиных 
я узнала недавно. Два года на-
зад они переехали из Якутска в 
Островное Мамонтовского рай-
она. Казалось бы, что особенного 
в том, что северяне выбрали на 
жительство алтайскую дерев-
ню? Но особенность всё же есть: 
Ирина и Евгений – незрячие. 

– С 2001 года после тяжёлой травмы 
пять лет я терял зрение (в 21 год попал 
в аварию). В 2006 году перестал видеть 
совсем, – рассказывает Евгений. – Конеч-
но, сначала переживал, мысли уйти из 
жизни порой становились навязчивыми. 
Тогда казалось, что всё закончилось, а 
впереди – только постоянная темнота. Но 
в 2008 году приехал в реабилитационный 
центр для людей с проблемами зрения 
в Бийске и познакомился с Иринкой. 
Стали общаться, встречаться, и жизнь 
наполнилась смыслом. Позвал её с собой 
в Якутск, она согласилась. С тех пор мы 
вместе. В 2009 году у нас родился старший 
сын Максим, в этом году он оканчивает 
четвёртый класс. Учится хорошо.

– Сейчас у вас уже три сыночка. Как 
управлялись с ними, когда они младен-
цами были?

– Хорошо справлялись, – продолжа-
ет Евгений. – Моя мама хотела с нами 
пожить, когда с первенцем приехали 
из роддома. Но мы с Иринкой решили, 
что сами всё сможем. Сейчас ведь много 
технических приспособлений для быта. 
Например, даже термометр для измере-
ния температуры тела – говорящий. Теле-
фоны с голосовыми сопровождениями, 
компьютер.

Десять лет мы прожили в Якутске.
А потом как-то приехали погостить к 
родителям Ирины в Островное и реши-
ли остаться здесь. Ведь городская квар-
тира – ограниченное пространство, да 
и детям лучше в деревне на солнышке 
расти. Посудите сами, там я вывел сына 
на детскую площадку погулять и не вижу, 

где он. А здесь мальчишки играют в боль-
шом дворе, и уже можно не волноваться 
за них. Нас, конечно, отговаривали дру-
зья, пугали трудностями деревенской 
жизни. Но мы с Ириной решились и сде-
лали по-своему. Купили дом, переехали, 
завели хозяйство. Сейчас у нас поросята, 
куры, гуси. К тому же мы массажисты 
по образованию: в своё время окончили 
медико-фармацевтический колледж в 
Томске, Ирина в Якутске в поликлинике 
работала. Если односельчане обращаются 
за помощью к нам – не отказываем.

Ирина потеряла зрение, когда ей было 
полтора года, после перенесённой инфек-
ции. Но, глядя на её поделки из бисера, 
вязаные салфетки, цветы из бумаги, ни 

за что не поверишь, что всё это делает 
незрячий. У Ирины не просто золотые 
руки, она и хозяйка примерная: в доме 
порядок и уют, а на кухне всегда приго-
товлено что-то вкусненькое.

– Здесь мы любим экспериментиро-
вать, – делится Евгений. – Всё готовим: 
от первых-вторых блюд до тортов, пи-
рожков и шанежек (смеётся).

– Бывает, что и обожжешься, попадёшь 
пальцем в раскаленное масло, но это не 
останавливает. Вкусно поесть мы все 
любим, – говорит Ирина.

И у Евгения есть хобби: в свободное от 
домашних дел время он ведёт собствен-
ный блог на YouTube, в котором расска-
зывает о сенсорных помощниках в быту.

– Незрячих очень много в России, 
– объясняет он, – и далеко не все они 
знают, как можно справляться с еже-
дневными бытовыми и житейскими 
задачами. Наши телефоны сегодня очень 
хорошо помогают, любую команду и 
клик проговаривают. В составленном 
мною маршруте, например до школы, 
телефон напоминает, когда мне нужно 
перейти дорогу, когда и куда свернуть. 
А в 2016 году я привёз из Москвы соба-
ку-поводыря Чарльза. Он тоже хороший 
помощник: приходишь с ним в детский 
сад, например, и говоришь: «Садик». По-
том, услышав это слово, он доведёт до 
места. И в магазин, и на почту, и куда 
угодно, если ранее команда была про-
говорена.

– На самом деле мы обычные люди, как 
все, – продолжает Евгений. – И в семье 
всякое бывает: и поспорим, и помолчим. 
Но с Иринкой у нас связь непрерывная: 
даже когда иду по делам, звоню, чтобы 
перемолвиться хоть парой слов. Жить 
можно и нужно, нельзя отчаиваться ни 
при каких обстоятельствах. Радуйтесь 
каждому дню и принимайте его таким, 
какой он есть! Нельзя руки опускать, 
надо ставить перед собой новые цели и 
достигать их. Плохо, что здоровые люди 
уничтожают себя алкоголем, не видят и 
не понимают, как прекрасна жизнь, не 
ценят её. А у нас всё хорошо, слава богу. 
Второй сын, Никита, в этом году пойдёт во 
второй класс, контролировать его учёбу 
помогает старший, Максим, он и пись-
менные задания проверяет. Младшему, 
Кириллу, четвёртый год, он у нас сейчас 
непоседа.

– А Максим уже в 1,5 года знал ал-
фавит, в школу пошёл хорошо читаю-
щим, – дополняет Ирина. – Помогает 
мне в рукоделии: раскладывает бисер 
по баночкам, расставляет их в нужной 
последовательности по цвету. И в доме 
с уборкой хороший помощник.

Лилия КАНИНА,
редакция газеты «Свет Октября»,

с. Мамонтово.

Рублёвый 
миллионер

Житель Барнаула 
выиграл 2,5 млн руб. 
в лотерею «Гослото 
«5 из 36». Мужчина 
стал миллионером 
по итогам 12 195-го 
тиража.

Необходимо было уга-
дать все числа выигрыш-
ной комбинации в первом 
поле билета и не угадать 
– во втором. Победитель 
на зва л верн ые ч ис ла
12, 31, 4, 15, 28, не угадал 1.

Обрат и т ьс я за вы и-
грышем можно в течение
3,5 года.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Конкурс
для

айтишников
Стартовал ежегод-
ный конкурс «Лучшие 
проекты информати-
зации на Алтае». При-
ем заявок закончится 
5 сентября.

Участвовать могут совер-
шеннолетние айтишники, 
в том числе в команде, юри-
дические лица, индивиду-
альные предприниматели, 
ведущие проекты в сфере 
IT-технологий. Для одной 
номинации принимают го-
товые или действующие 
веб-проекты, для другой 
– дизайн веб-сайтов, для 
третьей – социально зна-
чимые проекты. Отдельно 
будут оценивать разработ-
ки студентов.

Осенью начнется второй 
этап: участники смогут 
заочно работать с члена-
ми экспертного совета – 
учеными, бизнесменами, 
представителями власти. 
Победителей и призеров 
награ дят 8 октября на
XIII Алтайском региональ-
ном IT-форуме.

Алёна
ИВАНОВА   СЕМЬ Я  .

«П,     
,     ,  -
 . А    ,  ». 


